



# Falange

Año I N.º 78

Jueves 8 Abril 1937

Organó diario de FE de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

**B**oletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

Ejército del Norte: 5.ª división: Tiroteó y cañoneo sin consecuencias presentándose 3 milicianos y 2 artilleros.

6.ª división: En los frentes de Santander, el acostumbrado tiroteó y cañoneo habiéndose presentado 7 evadidos del campo enemigo.

En el frente de Vizcaya continuó la victoriosa ofensiva de nuestras fuerzas que se adueñaron después de brillantísimo ataque de los puertos de Urquiola y Barasar y ocupándose también las alturas que dominan estos puertos en la cota 1009 correspondiente a las alturas del Santuario de Altund, Alberola y lomas al oeste de Tubizabal, así como del pueblo de Ubidea. El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo abandonando en poder de nuestras tropas más de 100 muertos, 50 prisioneros, 50 evadidos pasados a nuestro campo, dos cañones, un carro de asalto, un carro blindado, 3 camiones de municiones, un campamento de barracones desmontables, 7 morteros de 81, 10 ametralladoras, grandísima cantidad de fusiles y material de fortificación. Son numerosas las familias que se acogen a nuestras líneas y que afirman que existe gran desmoralización y desconcierto en el campo rojo.

Divisiones de Avila y Sorio: Sin novedad.

8.ª división: En Asturias se han presentado 10 milicianos y 34 paisanos.

Cuerpo del Ejército de Madrid: Un ataque enemigo al sector de Bar Anita, fué violentamente rechazado persiguiendo al enemigo que abandonó muchos muertos, todos de aspecto extranjero aun que sin documentación alguna. Se recogió una veintena de fusiles y muchas granadas de mano.

Ejército del Sur: Ataque enemigo en el sector de Córdoba, fué duramente rechazado apoderándose nuestras tropas de un carro ruso.

Actividad de la aviación: En el aire nuestra aviación ha destruido en el frente de Vizcaya un Douglas y un Foker enemigo y averiado otros tres aparatos más.

Salamanca, 7 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

## Mujeres nacionalsindicalistas

### ¿QUE HACES TU POR LA GUERRA?

En Madrigal de las Altas Torres, delante del convento donde naciste, Isabel de Castilla, las mujeres de la Falange venimos a invocar tu nombre y a incorporar nuestro afán a tu afán de dominio.

Tu nos distes las normas, y tuyos son el yugo y las flechas de nuestro emblema.

Tu sabes, Isabel, que por seguir tus mandatos, nuestros mejores hombres van cayendo por las tierras de España.

Al fundar el Imperio, tu ya presentías que la Falange iba a oír tu voz, y sabías que tus palabras llegarían directamente desde ti hasta nosotros, porque al través de las generaciones, sólo nosotros, los de la Falange, hemos sido escogidos por Dios para seguir tus mandatos.

Ordena, Isabel, y exige a estas mujeres—que, como tu, aman y se sacrifican—empresas difíciles y servicios duros.

Como a tí, no nos asustan los peligros del mar y de la tierra. Sólo te pedimos que, si después de la jornada no hemos cumplido como las mejores, nos juzgues con rigor.

Pero ya verás como al final nuestra tarea es exacta. Y entonces vendremos otra vez a Madrigal, para decirte que con tus manos fundas nuestro yugo y nuestras flechas para que el Imperio que empezó en tí, siga en nosotras, y con el brazo extendido y con la mano abierta, te diremos:

¡Isabel de Castilla!

¡Presente!

\* \* \*

MUJER: TU PUEDES EXIGIRLO.

Ni un lujo.

Ni una comodidad. Mientras tus hermanos mueren en el frente.

Ni un descanso.

## Las columnas nacionalistas están ya a veinte kilómetros de Bilbao

Nuestra aviación y nuestra escuadra dominan absolutamente el aire y el mar

Portugal declara fuera de la ley a la masonería

## Habla España

(Servicio de E A G A F)

### La neutralidad francesa

La policía francesa impide a los periodistas que saquen fotografías de los voluntarios que embarcan en Marsella—Dos periodistas franceses, uno fotógrafo y otro corresponsal en Marsella del periódico «L'Eclair» y de «La Acción Française», tomaron una gasolinera en el puerto de Marsella con objeto de sacar fotografías del vapor «Legazpi» que conducía voluntarios a la España roja. Pero al darse cuenta en el barco de su intento, dieron la señal de alarma con pitos y sirenas y la gasolinera que ocupaban los dos periodistas fué requerida por la canoa de la policía. La gasolinera fué conducida a tierra, en donde los policías obligaron a desembarcar a sus ocupantes, a quienes dijeron que tenían que entregar la máquina fotográfica.

Se negaron los periodistas y fueron conducidos a la Comisaría, donde el Comisario reconoció que efectivamente, la policía no tenía autoridad para hacerles entregar la máquina, pero les rogó la dejaran en depósito hasta el día siguiente, para evitar que los comunistas que rodeaban la Comisaría, les vieran salir con el aparato fotográfico.

Los periodistas no tuvieron más remedio que acceder, pero han dado cuenta a sus respectivos periódicos, de este proceder de la policía. Han publicado también informaciones sobre las actividades de los agentes de recluta; estos y los voluntarios se mueven en Marsella con absoluta libertad, sin recato de ninguna clase, contrastando esta actividad de benevolencia de las autoridades francesas, con la vigilante atención que dedican a todas las demás personas que circulan por los mulles, vigilancia llevada a extremos casi ridículos, cuando se trata de personas no afectas al frente popular francés.

El paso de voluntarios reclutados en Francia a la zona roja española, es continuo. Hace días salieron 300 voluntarios para España, la mayoría de los cuales fueron al frente de Aragón. Por la frontera correspondiente al departamento de los Pirineos Orientales, entran diariamente multitud de obreros especializados y no solo tienen la entrada libre estos, sino que incluso van a la España roja pilotos de aviación.

Por la estación de Cerbere han entrado en la España roja desde el 23 al 27 de marzo último 231 vago-

nes de material de guerra y cien con productos secundarios.

Así es como cumple el gobierno francés de Mr. Blum, la no intervención. Esta es la neutralidad que pregona el gobierno del frente popular francés y que tan a la perfecta observa.

### Los rojos se incautan de los bienes de los extranjeros

Londres.—En los círculos oficiales británicos se ha recibido una información procedente de la zona española sujeta a los bolcheviques, en la que se dice que el titulado gobierno de Valencia, había acordado que si en un plazo de 15 días, los administradores de bienes extranjeros en dicha zona, no habían sido provistos de nuevas delegaciones de poder en cuanto a su administración, serían considerados como abandonados y el gobierno se incautará de ellos.

La Gran Bretaña parece que se verá obligada a adoptar una determinación en relación con esta nueva arbitrariedad del gobierno presidido por Largo Caballero, pues son muy importantes los intereses ingleses a que afecta la nueva orden.

### El Gobierno de la Generalidad está nuevamente en crisis

La crisis del Gobierno de la Generalidad, a la que se vió obligado apresuradamente a poner término Companys para evitar el desorden, se ha planteado de nuevo, según dijo esta mañana Unión Radio Madrid. Companys tuvo que obrar de esta manera resuelta porque los anarquistas de la FAI dieron el orden de apoderarse violentamente del poder, si antes de 24 horas no había crisis.

Las fuerzas de la Generalidad se habían concentrado en Barcelona, pero la ciudad estaba más que copada por los anarquistas que eran dueños de barrios enteros y de los puestos más estratégicos de Barcelona.

Un amigo nuestro tuvo ocasión de escuchar una conferencia telefónica mantenida entre Lozano, agregado de Hacienda en la embajada de París, y un alto funcionario de la Delegación de Hacienda en Barcelona.

—Por aquí se había dicho que no os ibáis a entender, más por lo visto (la solución de la crisis) no es verdad.

—Al contrario. No sé que pasará esta noche, a pesar de que tenemos montado un buen servicio de ametralladoras por todas las ca-

lles. Se teme que esta noche se eche a la calle.

—La crisis no está arreglada ni mucho menos. La FAI quiere apoderarse del poder a toda costa. Exige las carteras más importantes, Industria, Comercio y Guerra. El departamento de Comercio comprende todos los servicios de abastecimientos, y el nombramiento para desempeñar este cargo de un cenetista, representaría el triunfo del sindicalista Doménech sobre Tarradellas.

La «Depeche de Toulouse», respecto a la acción de la CNT, y de la FAI, dice que no puede olvidarse que hoy no puede ir gobernando sin los anarco-sindicalistas y, mucho menos, contra ellos. Este es el drama que se presenta ante Companys.

En el último consejo, Companys les llamó la atención en lo referente a la crisis, pero los anarquistas tenían su plan. El desarrollo de este plan representa el movimiento ascensional de los anarco-sindicalistas hacia la hegemonía del poder. Aspiran a tener todos los resortes del mundo.

Veremos como resuelve esta nueva crisis, Luís Companys.

### Una solemnidad académica trascendee al

Ha tenido lugar en Zaragoza, la reunión preparatoria de la Asamblea Nacional de las academias de Artes y Letras y de todas las ciudades del territorio español dominado por el Generalísimo Franco.

Los diez puntos del temario que serán discutidos en esta Asamblea, son:

1.º—Adhesión al Movimiento Nacional y singularmente a la persona del Jefe del Gobierno del Estado, Generalísimo Franco.

2.º—Medios de llevar a cabo una extensa y viva protesta contra todos los atentados cometidos por la barbarie roja en daño del Tesoro Nacional.

3.º—Consideración especial de la explotación de que ha sido objeto el Museo del Prado.

4.º—Medidas que conviniese adoptar para conservar los restos que hayan podido quedar de los monumentos y obras de arte, después de los vandálicos hechos cometidos por los rojos españoles y extranjeros.

5.º—Examen del problema de la restauración de los monumentos y obras de arte que hayan sufrido deterioros y modos de hacerla.

6.º—Estudio de la cuestión política que suscita el posible rescate de las obras de arte robadas en los museos y lugares por los elementos revolucionarios.

Lo religioso y lo militar son los dos únicos modos enteros y serios de entender la vida.

JOSÉ ANTONIO

A través de la España Reconquistada

## Siete meses bajo el terror

Al fracasar en Málaga, el 18 de Julio, el glorioso movimiento nacional que se había iniciado en nuestra patria, dió comienzo para la bella capital mediterránea una época de terror que había de prolongarse muy cerca de siete meses. El mismo día de la proclamación del estado de guerra fué incendiada por las turbas la primera casa, arrojando contra su fachado, a distancia, una botella de líquido inflamable. También ardieron ese día algunos edificios de la calle Larios. Pero cuando empezó de verdad la quema imponente, fué al día siguiente, domingo día 19, al retirarse a su cuartel la tropa. Entonces el populacho se tiró a la calle y empezaron a arder el Palacio de Larios, junto a la calle del mismo nombre, y el domicilio de Acción Popular, y el Aero Club, y el Círculo de la Unión Mercantil y diversos otros edificios y establecimientos de aquella céntrica calle, y los chalets de La Caleta y El Limonar y tantos otros. El odio destructor de las masas se había concentrado en los comercios de su calle principal y en las viviendas de recreo de sus barriadas aristocráticas y al desbordar el republicanismo gubernamental daba principio a la obra de destrucción, de pillaje y de crimen sobre la codiciada ciudad.

Por unas estadísticas que hemos tenido ocasión de examinar se calculan en unos 300 los edificios destruidos, de los cuales 170 concretamente están en las barriadas de La Caleta y de Miramar cómo se llama a este Terreno malagueño. Y la particularidad del caso es que los edificios destruidos eran los mejores de la ciudad. Solo el Palacio de Larios y domicilio de Acción Popular estaba valorada en dos millones de pesetas. Y los restantes edificios incendiados en su calle principal, en la que ardieron manzanas enteras, se elevan a siete millones más. Todos los incendios se debieron, al decir de sus productores, a «provocaciones fascistas». No hubo freno para el extremismo anarquista que encontró un buen aliado en la gente salida de presidio, después de haber incendiado el mobiliario de la prisión.

Después de los incendios empezaron los asesinatos por el más fútil motivo. Bastaba la simple suposición de pertenecer o simpatizar con las organizaciones fascistas. Así cayeron muchos hombres y mujeres de ideología derechista, y también otros pertenecientes a partidos republicanos de izquierda. Otros por parentesco con militares sublevados y otros muchos sin causa o pretexto alguno conocido, sólo por delaciones gratuitas de haber disparado desde balcones y ventanas o por algún otro motivo imaginario. En realidad, las más de las veces, para apoderarse de sus bienes y de sus cuenta corrientes de los bancos. A los tres meses de Frente Popular, un orador reconoció en un mitin la esterilidad de 32 millones que habían sido sacados de aquellas cuentas.

Al principio, muchas de aquellas víctimas fueron asesinadas en las mismas calles malagueñas, pero luego ya se fué organizando este trágico deporte y las fusilaban ante las tapias de uno de los dos cementerios locales, del más modesto, en el que eran sepultados luego. La pared tiene miles y miles de impactos de todas clases y un manchón enorme de sangre ennegrecida lo cubre casi en toda su extensión. La mayor parte de las víctimas procedía de la cárcel y eran sacadas como represalia cada vez que en la ciudad volaban los aparatos nacionales. Por este solo motivo fueron sacados más de quinientos hombres.

Se ha hecho llegar a ocho mil el número de víctimas inmoladas por sus sentimientos religiosos y políticos. Es posible que no llegaran a tantos, pues siempre suele haber exageración en estas dolorosas estadísticas. Mucho posibles «elegidos» consiguieron ocultarse lo bastante bien para no ser hallados. Otros, huyeron a tiempo al producirse el asesinato del ilustre hombre público D. José Calvo Sotelo, que fué para muchos un elocuente aviso. Pero sean los que fueren, forman un martirologio tan extenso y doloroso, que no deja lugar a dudas respecto a cual hubiera sido la suerte de toda España si toda España hubiera llegado o caer en las manos criminales de esa legión de foragidos que han llenado la población malagueña de ruinas y de sangre inocente.

Málaga, Marzo, 1937.

MIGUEL MARQUÉS COLL

7.º—Los itinerarios del heroísmo español en el futuro de la postguerra.

8.º—Conveniencia de someter a una inspección de carácter estético los proyectos de monumentos conmemorativos de la guerra.

9.º—Normas que pueden facilitar la comunicación entre las Academias de Bellas Artes de toda España.

10.º—Declaración ante las Academias y centros de cultura del extranjero, del sacrificio realizado y de los altos servicios que presta el Movimiento Nacional español, en beneficio de la cultura y de la civilización universal.

Al acto de la apertura de la asamblea que se celebró con gran solemnidad asistieron infinidad de personalidades.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.  
¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!!

## Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: El enemigo está efectuando ataques distintos. Han atacado el sector de Jarama sin duda para romper el cerco. El ataque efectuado en el Pingarrón les ha costado más de 400 muertos. También han atacado por la parte de León y aquí en Andalucía por Peñarubia. Esto no tiene más objeto que ver si consiguen detener el avance por Vitoria, cosa que no han logrado pues las fuerzas de Mola avanzan de una manera arrolladora.

Se comenta la llegada de don Inda a Bilbao. Ya en otra ocasión viendo este ministro que Bilbao estaba amenazado, mandó, allí a la escuadra roja, a fin que le guardara sus intereses y esto dió lugar a que la escuadra nacional se hiciera dueña del mar, predominio que aún conservamos. Ahora ha ido allí nuevamente con el propósito de vender sus propiedades mediante escrituras. Pero debo advertir a todo el mundo que tales escrituras, sea cual fuese la fecha en que hubiesen sido firmadas, serán nulas completamente y todas las propiedades e intereses de Don Inda serán confiscadas sin que haya escrituras que valgan.

El General relata atrocidades cometidas por los rojos, sacrilegios y matanzas.

Los propios nacionalistas vascos saben que no ganarán la guerra y hasta desean perderla, pues saben que si la ganaban tendrían que entregar el mando a los marxistas. Aguirre y los demás nacionalistas no querían que se implantasen tribunales populares: pero ahora ya funciona una Checa y estoy informado del mal trato que se da a los prisioneros; pero ya les llegará su hora. Los que custodiaban a los presos de Málaga están todos en libertad porque nos enteramos del buen trato que les daban; pero yo aseguro que con los carceleros vascos no sucederá lo mismo.

Siguen los rojos mintiendo con todo descaro. Su parte oficial dice que han detenido al enemigo en el sector de Ochandiano y lo han rechazado enérgicamente destruyéndole dos carros de asalto que en un reconocimiento ofensivo de

## 2 Minutos...

*La Verdad tajante, hiriente, es el símbolo más auténtico del Nacional-Sindicalismo. No más marrullerías, no más componendas: Verdad concisa, clara y contundente. Hemos venido a terminar con todo eso, de una manera definitiva y total. Nosotros no buscamos ni podemos buscar lo curvo, lo sinuoso; nosotros empleamos siempre lo recto, lo directo.*

*Debemos decir la Verdad en el momento oportuno y del modo más conveniente, para que surta efecto sobre las multitudes, sobre el pueblo.*

*Se ha mentido demasiado en toda España, se ha engañado, se ha prometido el oro y el moro, cosas inverosímiles y hasta anti-humanas.*

*La mentira es el arma más útil para las revoluciones marxistas, para los revolucionarios pagados por Moscú. Lenin dijo que la mentira es el instrumento más eficaz para la propaganda soviética.*

*Una sociedad basada en la mentira pronto cesará de existir y desembocará en el caos más repugnante. Un hogar no puede ser gobernado por la mentira; una nación, tampoco.*

*Pocas justificaciones hay que dispensen el uso de la Verdad. La mentira equivale a cobardía o a perversidad, y disfraza al hombre acostumbrándolo a la hipocresía turbia y ruin; a enfangar su ideal y su espíritu.*

*Seamos sinceros con nuestras almas y con nuestros corazones. No debemos vegetar, sino vivir; vivir verdaderamente y no bastarnos una apariencia de vida, de vida oblusa y muerta. La cuestión primordial del ciudadano que ama a la Verdad no es hacer alguna cosa sino hacer todo lo que puede y todo lo que debe.*

de nuestras tropas, fueron hechos prisioneros cuatro oficiales alemanes. Sería muy curioso que a estos cuatro oficiales se les enseñara por las distintas poblaciones de Bilbao y así se podrían convencer de que son de Pozuelo o de Alarcón. Ni en este frente ni en ningún otro hay oficiales alemanes, puesto que en España sólo hay algunos aviadores y técnicos italianos contratados por nosotros en el Tercio de Extranjeros. Y en cuanto lo dicen, yo no se porque Aguirre pedía refuerzos a Valencia si nos ha detenido en nuestro avance. Ahora que no creo que les fuera muy fácil enviar refuerzos desde Valencia.

Un enviado de «Le Temps» —periódico que nos era muy contrario— ha visitado parte de la España nacional y una vez visto lo que pasa en nuestra zona, no ha podido menos que declarar que la guerra está ganada por nosotros.

Por radio han dicho a nuestros soldados y clases que se pasen a su zona, pues allí no falta nada y después han radiado también un comunicado en el que decían que la situación es extremadamente grave por faltar víveres. Estas notas son completamente distintas.

Lo sucedido con el «Mar Caspio» es gracioso. Este barco conducía carbón de Inglaterra y enterados los nuestros, lo persiguieron pero no pudieron detenerle por navegar por aguas jurisdiccionales francesas y tanto se arrojó a la costa que tocó unos bajos y se hundió. El capitán dijo que se había hundido porque lo habían bombardeado. La compañía aseguradora no quiere pagar el seguro puesto que no estaba asegurado contra bombardeo.

En el sector de Peñarroya el enemigo ha atacado. En uno de estos ataques ha dejado en nuestro poder un tanque que se verá por las poblaciones cercanas al frente y en días sucesivos se verá pasear por Sevilla.

Esperemos que nuestras tropas se encuentren pronto a las puertas de Bilbao.

# NOTICARIO

Servicio Especial de «Falange»

## ESPAÑA

### Facilidad para romper el yugo matrimonial

MADRID, 7.—La Junta Revolucionaria del Colegio de Abogados de Madrid propone al desgobernado rojo que se autorice a los militares para divorciarse, con solo presentarse al juez más próximo del sitio en que presten sus servicios; desde luego no es necesario la presencia de la esposa.

### El sentimiento patriótico desde la infancia

BURGOS, 7.—D. Enrique Suñer Vice-presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza, ha declarado a un periodista que la base de la reorganización de la escolaridad en la España Nacional se apoyará en los siguientes postulados:

1.º Sentimiento de la Patria, inculcado desde la más tierna edad.

2.º Solera racial de España al margen de toda influencia extranjera.

3.º Moral cristiana, llevada a la intransigencia.

No se crearán organismos nuevos, sino que se reformarán los ya existentes. Muchas instituciones de segunda enseñanza se transformarán en Escuelas del Trabajo.

Los profesores y maestros, además de la elevada cultura deberán poseer un acrisolado espíritu de moralidad y patriotismo.

España, termina el Sr. Suñer, creará en breve un Arte y una Ciencia típicamente españoles.

### A los impacientes y curiosos

S. SEBASTIAN, 7.—El Gobernador civil de Guipúzcoa ha publicado un bando dedicado a aquellas personas que no pueden refrenar su curiosidad o su impaciencia. A las primeras les recomienda cautela en los comentarios, diciéndoles que sus preguntas sobre operaciones pueden dar ciertos informes a espías que se encuentran por todas partes. A los impacientes les dice que el mejor modo de acelerar la victoria es el trabajo y el sacrificio y si con ello todavía no están calmados sus anhelos, les queda el recurso de marchar al frente para contribuir personalmente a los avances que desean.

### El alto valor de un regalo

SALAMANCA, 7.—Por el comandante belga que llegó a esta ciudad con la misión de entregar varias ambulancias sanitarias para el Ejército Nacionalista, ha sido donado también el crucifijo que llevaba al barón Borschgrave, encargado de Negocios interino de Bélgica en Madrid, que como se recordará fué asesinado por los rojos.

Este donativo ha sido ordenado por la hermana del finado con el propósito de que la Santa Imagen presida los auxilios espirituales que se den a los moribundos de los frentes y de los hospitales.

### El control ha comenzado

PARIS.—Ha empezado el control. Un crucero francés, un destructor holandés y otro inglés han efectuado ya servicios de patrulla en el Marruecos español. Un erucero alemán se ha dirigido a vigilar las costas rojas del Levante español.

### Los objetivos militares de Santander bombardeados por la aviación nacional

LONDRES.—El corresponsal de la Agencia United Press telegrafía lo siguiente:

La aviación nacional desarrolla una gran actividad, bombardeando y ametrallando la retaguardia roja y objetivos militares de los alrededores de Santander. Un aparato nacional ha volado sobre Bilbao, dejando caer bombas en el campo de aviación.

En el frente de Asturias, la aviación nacional ha bombardeado carreteras y puentes, al objeto de impedir el desplazamiento de las tropas marxistas.

### El criminal atentado contra la infancia española. A Rusia llegan 2.000 niños de la zona roja

BURGOS.—Ayer la radio C. N. T.—F. A. I. de Barcelona comunicó la noticia de que habían llegado a Moscú un contingente de 2.000 niños procedentes de España. Fueron recibidos con el grito de ¡Viva España comunista!

### Un formidable avance de 12 kilómetros en el Norte

SAN SEBASTIAN.—Los soldados y milicianos del heroico General Mola dando pruebas de su heroicidad y resistencia, siguieron en el día de ayer su victorioso avance conquistando nuevas e importantísimas posiciones más allá de Ochandiano, realizando un avance de más de doce kilómetros de profundidad. Los marxistas dejaron los campos cercanos a la población de Ochandiano completamente llenos de material bélico y cadáveres.

### Las columnas que avanzan sobre Vizcaya.—Su composición

OCHANDIANO.—Nuestras tropas han reanudado su avance, a pesar de la lluvia torrencial, hallándose a unos 15 kilómetros más allá de esta población. La columna izquierda está compuesta de soldados y falangistas. La infantería marroquí y elementos carlistas componen la segunda columna: es la del centro. La columna derecha la forman exclusivamente contingentes carlistas. En la jornada de hoy, han caído prisioneros otros 37 milicianos vascos. Otros 15 se refugiaron en una caverna y unos ocho soldados nacionalistas pudieron introducir un par de granadas en la cueva, haciendo enmudecer para siempre dos ametralladoras que tenían los rojos en aquel lugar. Murieron cuatro milicianos marxistas, saliendo los demás de la cueva al grito de «¡Viva España!»

### Los rojos del norte cambian de mando

GIJÓN.—El E. M. rojo de los frentes del N. ha manifestado en la prensa bilbaína que tomará inmediatamente el mando de las fuerzas rojas de Vizcaya, debido a los últimos desastres por ellos sufridos en los últimos avances nacionales.

### «El eco de las trincheras».—Frentes de Madrid.—Las tropas nacionales se encuentran con nunca en posesión de su legítimo derecho al triunfo

Radio Requeté en el frente de Madrid ha realizado una visita por todos los frentes madrileños y ha sido testigo presencial del ataque que los rojos han llevado a cabo en el sector del Bar. Anillo en la carretera de la Coruña. Los rojos, que avanzaban con un gran aparato bélico, se han visto obligados a retroceder, dejando nuestro poder muertos y ametrallado. En el frente de Guadalupe, continúa la aparente inviolabilidad de nuestras tropas, en espera de la orden definitiva del GENERALISIMO para lanzar el ataque. La moral de las tropas es excelente. Las tropas nacionales se encuentran como nunca en posesión de su legítimo derecho al triunfo, y por eso únicamente aguardan esos valientes requetés navarros y falangistas la hora de avanzar sobre Vizcaya, hora que habrá de sonar aquí para avanzar sobre Madrid.

Hace solo unos minutos que ha terminado el mitin que ha tenido lugar en Madrid organizado por elementos de la CNT. En el mitin, los elementos de la Confederación se han manifestado abiertamente en contra del gobierno de Valencia, anunciando que, como no terminen las detenciones y fusilamientos de

**COPLERO**

El precio del pan

En la Ciudad condal, para medio panecillo, no te basta ni un real. Si bastara para todos eso aún sería poco, pero para lograr pan casi casi vuelves loco, y hace cola la gente, diariamente mas muchos quedan sin él. ¡Pobre gente! Un pan de trigo, de un kilo vale dieciocho pesetas. (¿Cuánto valdrá camaradas una ración de chuletas?) Doce, vale el fabricado con harina de maíz. Cualquiera va en ese tiempo a comer en el Hotel Ritz. Diez, el de harina de habas o de harina de lentejas. Acabarán por hacerlo con el polvo de las tejas que rompen en sus visitas los aviones, zumbando por las alturas bellas, bélicas canciones.

Arres

nización de los bienes de los nacionales destruidos o robados. ¡A ver si es verdad!

**La eficaz «no-intervención»**

MARSELLA, 7. — Informaciones segurísimas denuncian que en los muelles de esta ciudad hay 24 vagones que esperan el momento de ser embarcados para España.

El vapor «Legazpi» llegado a Barcelona el 21 del mes pasado, desembarcó 25 técnicos extranjeros encargados de montar una fábrica de municiones en Valencia o en Cataluña.

El vapor «Cabo San Agustín» ha hecho escala en Bone, el 22 de marzo; lleva a bordo un importante cargamento de material de guerra para ser desembarcado en Cartagena.

A esa misma ciudad, ha llegado de Odesa el vapor español «Darro», con 30 aviones rusos desmontados. El vapor «Jorina» está cargando material de guerra en Burdeos, con destino a Bilbao.

El 23 de marzo han salido del puerto de Marsella los vapores

«Betis», «Francisco Casanovas» y el velero «Julio Casciavro» con rumbo a la España marxista.

Por último, a pesar de los guardias móviles de la frontera franco-española, 35 voluntarios de diversas nacionalidades han llegado a Caneján, valle de Arán (Cataluña), atravesando los Pirineos.

**Mimos a los suyos y crueldad con el adversario**

PARIS, 7.—El Frente Popular, que ha cometido o dejado cometer tan horripilantes crímenes en la desgraciada España, quiere dulcificar la necesaria represión de las manifestaciones callejeras de los suyos.

Entre las «enérgicas» medidas contra los amotinados, se estudia la de regarles con agua teñida de diversos colores. Seguramente a los rojos se les duchará de azul; a los negros anarquistas, de blanco, y a los amarillos judeo-masónicos, de lila. De esta forma los manifestantes sólo resultarán heridos... en sus convicciones políticas.

provenza de la cualidad de militares que aquéllos ostentaron, dictándose por dicha Secretaría y previa tramitación del correspondiente expediente, la resolución adecuada, en la cual se señalará, en su caso, la Pagaduría de Haberes por la que se cobrarán, en virtud de la publicación de tal resolución, las pensiones mencionadas. Después de lo cual se remitirán los expedientes a n t e s citados a la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado la cual confirmada, o si lo cree justo podrá rectificar la pensión ya acordada en el sentido que proceda, vistos el vigente Estatuto de Clases Pasivas y los Decretos números 24 y 92 del B. O. del Estado.»

2.º—En orden de 21 de marzo último (B. O. n.º 155) se dispone lo siguiente:

«Para aplicación de lo preceptuado en el artículo quinto del Decreto n.º 92 (B. O. del Estado n.º 51), a los Jefes, Oficiales y Clases retirados, que percibiendo sus haberes pasivos por Delegaciones de Hacienda de la Zona no liberada, han muerto en las circunstancias que señala el citado artículo, se dispone que al recibirse en las Divisiones Orgánicas respectivas los partes dando cuenta de la muerte de aquéllos, se comunique el fallecimiento por dichas Divisiones, al Habilitado especial encargado de satisfacer los haberes a los Jefes, Oficiales y Clases retirados que cobran por Delegaciones de Hacienda de la Zona no liberada, Capitán de Infantería retirado, D. Francisco Torella Tabuena, domiciliado en esta Capital, calle de S. Juan número 38 y 40 2.º, quien a instancia de la familia del personal fallecido, podrá igualmente reclamar de donde proceda el documento que acredite el fallecimiento, con el fin en uno y otro caso de que continúe figurando en nómina como presente el fallecido.»

**III. — DESTINOS**

El Excmo. Sr. General Secretario de Guerra del Estado Español, en radiograma de 28 del anterior, dice al Excmo. Señor Comandante Militar de estas Islas, lo siguiente:

«Por disposición Generalísimo, una vez cubiertas en Cuerpos y Unidades vacantes Comandantes con ascensos propuestas extraordinarias los de este empleo que resulten sobrantes seguirán mandando compañía, escuadrón o batería, hasta que sean destinados cubrir vacantes su empleo.»

**IV. — CARGOS**

El Boletín Oficial del Estado de fecha 22 de marzo último publica la siguiente disposición:

«Por conveniencia del servicio se confirma en el cargo de Jefe de los Servicios de Intendencia de Baleares, conferido por el Comandante Militar de dichas Islas, al Teniente Coronel D. Miguel Truyols Martorell. — Burgos, 18 de marzo de 1937.»

Lo que de orden de S. E., se publica en la general de hoy para conocimiento y cumplimiento.

**V. — MANDOS**

Nombrado Jefe de las Milicias Nacionales y fuerzas auxiliares de estas Islas el Teniente Coronel de Infantería D. Diego Navarro Baigés, desde este día se hará cargo del mado del Requeté y Falange de 1.ª línea.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento.

El Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, CARLOS MARIN DE BERNARDO.

**Diputación**

Visitó al Sr. Presidente de la Diputación con objeto de ofrecerse en su cargo el Ilmo. Sr. Fiscal de la Vivienda de la provincia Dr. D. Antonio Oliver Frontera, acompañado de D. Antonio Piña.

El Presidente Sr. Obrador, agradeció la visita felicitando al doctor Frontera por su nombramiento y ofreciéndose también en el cargo.

**Voz de la Falange Falange Femenina**

**La labor de nuestras camaradas**

Anoche la Sección de Falange Femenina, celebró asamblea extraordinaria para tratar asuntos de régimen interior.

El acto, tuvo lugar en el Salón Mallorca, totalmente ocupado por falangistas y simpatizantes.

Presidía la Jefe Provincial Camarada Catalina Sureda, la Secretaria P. María Luisa Machinbarrena; Tesorera María Luisa Ramonell y la camarada Catin Ballester.

Esta, dió lectura a los Estatutos por que han de regirse las Secciones Femeninas de F. E. de las J. O. N. S.

Terminada la lectura, pronunció breve discurso, sintetizando la obra de Falange Femenina, que honra toda la obra de José Antonio, que implica disciplina, obediencia y voluntad, fundidos estos tres conceptos en uno solo «Disciplina» cifrada en el sentido del deber, afecto y compañerismo entre las camaradas.

Para haber disciplina ha de haber jerarquía que es la que asume el Jefe con su mando único, y todo en junto, fundido en un espíritu de sacrificio por España.

Cada una debe ofrecer su inteligencia y su trabajo a Falange, para que con orgullo pueda llevar la camisa azul símbolo de heroicidad y abnegaciones.

A continuación leyó la camarada Ballester un resumen de la obra de Falange Femenina desde que se inició el Movimiento Salvador de España partiendo del momento en que los camaradas juntamente con el Ejército normalizaron la situación ayudando Falange Femenina con intensa propaganda desde Radio Mallorca.

En este mes se confeccionaron 7.000 brazaletes para Falange y Milicias y 1.200 camisas azules.

En Agosto: siguió la confección en el antes local de Izquierda Republicana, de cientos de camisas y se organiza el reparto de comestibles y tabaco para los soldados.

Va aumentando el número de afiliados lo que obliga a confeccionar más camisas en número enorme. Además, se confeccionan miles de paquetes de cura individual, 500 mochilas y 8.000 saquitos de pólvora.

Se organiza el servicio de Enfermeras en el frente Manacor, con sus equipos, confeccionándose 600 pijamas y miles de prendas de ropa interior, repartiéndose tabaco y comestibles a los que luchan.

En Septiembre: Continúa la organización en los pueblos. Se confeccionan fundas para cañones y centenares de prendas de ropa interior, montándose un depósito de medicamentos, al que acuden los pobres solicitando específicos, destinándose lo recaudado a los huérfanos de falangistas muertos en campaña.

En Octubre: Nombramiento de la Jefatura Territorial. Nueva orientación y nuevas adeptas.

Se celebra un funeral organizado por F. E. a la memoria del General Goded.

Se confeccionan en este mes 15 mensajes de porta aviones, 50 pañuelos, un toldo y una bandera para el Cuartel General, un tapete y 315 delantales de Sanidad. 6.000 chalecos y 2.200 jerseys que se envían al General Queipo de Llano.

Se organizan y funcionan la Sección de Beneficencia y las de Prensa y Propaganda Femenina.

hombres de la CNT por la policía armada al servicio del gobierno de Valencia, la CNT se verá obligada a tomar medidas muy enérgicas para evitar esta situación. Es necesario—se ha dicho—para el normal desarrollo de la guerra, que se solucionen los problemas que son de actualidad y de suma importancia. En primer término la guerra. En segundo término, la economía. A la guerra hay que ganarla con la debida unión en la que todos aporten, sin excepción de partidos, el máximo. En la economía, es necesario un control, con la colectivización de las industrias y propiedad privada. Como ven nuestros oyentes, una vez más, los incontrolables ponen en un duro aprieto al dictador Largo Caballero, que es actualmente el mayor de los dictadores del mundo.

Por la crónica de guerra facilitada por nuestros corresponsales en el frente de Vizcaya, se hace notar el enorme bombardeo que la aviación nacional desencadenó en dichos frentes, abatiendo totalmente los atrincheramientos enemigos. La Infantería nacional, compuesta por requetés navarros, falangistas y Ejército, avanzó arrolladoramente, después de la magnífica preparación artillera y de la aviación, que destruyó, en unos momentos, todas las fortificaciones que durante seis meses habían construido millares y millares de esclavos al servicio de la república de Euzkadi. Son muchos los milicianos que se pasan a nuestras filas y muchas las familias que se acogen a la bondad de los nacionales.

**EXTRANJERO**

**Después de las piritas, los toros**

TOULOUSE, 7.—El señor Mi-líes-Lacroix, senador de las Landas y «afisionao», ha obtenido permiso del gobierno del «Front populaire» para buscar en el territorio de la España Nacionalista unos cuantos toros con que celebrar varias corridas en Dax y en Mont-de-Marsan.

**«Gubernamentales» en público y asesinos en privado**

GIBRALTAR, 7.—El almirante de la Escuadra inglesa fondeada en Barcelona el pasado mes, se negó a acudir al banquete que le ofrecía la Generalidad de Cataluña, con la excusa de que la seguridad personal no estaba garantizada en las calles de Barcelona y por esta causa no descendía a tierra.

Además, añadió el almirante, si la anarquía continuó en Barcelona, Inglaterra exigirá la indem-

**EL DIA EN PALMA**

**Silueta ciudadana**

*¡Yal Definitivamente, parece que el tiempo se ha decidido a caminar a tono con el calendario y nuestro clima ideal. El sol y las nubes coquetueas han terminado la discusión entablada, decidiendo, cada cual por su lado, portarse como personas decentes; Por eso gozamos de un sol espléndido y un cielo azul.*

*Dos buques correos italianos y un crucero inglés han anclado en el puerto.*

*Por la tarde: Dos consejos de guerra. Uno en la Escuela de Artes y Oficios y otro en el cuartel de Infantería.*

*En una reanión celebrada en la Alcaldía, pusieron sobre el tapete, nuevas mejoras urbanas a realizar. Asi REALIZAR... Por algo en España AMANECE...*

*Falange Femenina celebró una asamblea, en la que se dió conocimiento de la cuantiosa labor realizada con verdadero cariño y amor, por nuestras camaradas, camisas AZULES. Labor sincera y exacta, hecha con un afán que sólo ellas, nacional-sindicalistas pueden comprender...*

*Con un estreno cinematográfico, cerrose la noche del día de ayer miércoles...*

**Comandancia Militar de Baleares**

ORDEN GENERAL DEL DIA 7 DE ABRIL DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA

**I. — CONSEJOS DE GUERRA**

1.º—A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana viernes día 9 del actual y en el local que ocupa el Regimiento de Artillería Mallorca se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerno que ha de ver y fallar la causa número 442 de 1936, instruída por el Comandante de Infantería Juez D. Gabriel Llopart Ramis, contra el soldado Juan Lladó Nicolau, por el delito de deserción al frente del enemigo.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente: Coronel de Artillería D. Gerardo Martínez de Tejada y Rogero.

Vocales: Capitanes de Artillería, D. Angel Aparicio García, D. Francisco Fuster Rossíol, D. Juan Pons Ramonell. Capitanes de Infantería: D. Felipe Co-

lom Xamena, D. Bernardino Font Puig.

Suplentes: Capitanes de Artillería, D. Matias Calafat Gelabert, D. Rafael Boloix Villalba.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de 1.ª, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares Don Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado. Defensor: Alférez de Ingenieros, D. José Serra Carrió.

\*\*

2.º—A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana viernes día 9 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 10 de 1936, instruída por el Teniente Coronel Juez D. Jaime Soler Obrador, contra el paisano Jorge Moner Alemañy, por el delito de tenencia ilícita de explosivos.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente: Teniente Coronel de Infantería D. Francisco Rovira Truyols.

Vocales: Capitanes de Infantería, D. Gabriel Luis Fullana, Don Antonio Celiá Sastre, Guillermo Batle Gil. Capitán de Artillería, D. Miguel Tomás Riutord. Capitán de Caballería, D. Gabriel Moragues Argón.

Suplentes: Capitán de Infantería, D. Cándido Castañeda Adebá, Capitán de Artillería, D. Antonio Zaforteza Villalonga.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de 2.ª, agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares D. Luis Ramallo Tomás.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado. Defensor: Teniente de Ingenieros, D. Antonio Martí Rosselló.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales de servicio.

**II. — PENSIONES**

1.º—En orden de 21 de marzo último (B. O. n.º 153) se dispone lo siguiente:

«Por resolución de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, será de competencia de esta Secretaría de Guerra la concesión de todas las pensiones que afectan a los militares o a familias cuando el derecho de éstas

En Noviembre: 180 obreras de Lo Tabacalera Mallorquina se afilian a F. E. Se fundan Centros en los pueblos. El taller confecciona banderines, sábanas, servilletas y manteles y 103 banderas.

Se va llevando a efecto la recogida del Plato único, por personal de F. E. Venta de Lotería y confección de vendas para Hospitales.

Se forma un censo de presos y muertos y otro de huérfanos y ancianos necesitados.

Ingresa en la Suscripción Nacional por venta de medicamentos 3.011 pesetas.

En Diciembre: Se organiza una Sección de Sindicatos de F. E. que más tarde pasó a depender de una Delegación de la O. N. S. que dirige el camarada López Bassa, ingresando gran número de afiliadas.

Se organizan varias funciones teatrales, pintándose el decorado.

Se confeccionan 15 camillas, 35 bolsas de Cruz Roja; 25 brazales; 2.000 chalecos.

Revisión de 42 pueblos.

Por Navidad se reparten prendas para niños. Se aumenta la colecta del Plato único en nuevas Parroquias, rindiendo la liquidación en este mes 10.579 pesetas.

Por venta de específicos ingresan 3.493 pesetas.

En enero: Se celebra una función teatral en Manacor y se reparten juguetes de Reyes y mantas de lana a los pobres e hijos.

Se está organizando una Biblioteca y se confeccionan 150 piezas varias para obreros, 105 banderas de señales y se organizan clases de Corte.

Liquidación del Plato único pesetas 14.613, y por venta de medicamentos 4.693 pesetas.

En Febrero: F. E. colabora activamente en el Patronato del refugiado, confeccionándose la ropa para refugiados, limpiando locales, etc.

Se lleva a efecto un cursillo de Religión a cargo del Rdo. P. Coll.

Se confeccionan 500 baberos para «Auxilio de Invierno» delanteros, pañales, peleles, camisas, vendas, etc.

Se recauda por el Plato único 35597 pesetas y por venta de específicos 3.504.

Se emprende una campaña para recoger mudas completas con destino a los Hospitales del frente, reuniéndose 1.447 mudas que se envían con 163 prendas a Salamanca.

En Marzo: Se organizan conferencias por el P. Lopez, jesuita, solo para F. F. celebrándose en Santa Clara.

Se regalan ornamentos de Iglesia al vapor «Lázaro» y 270 pasamontañas para los marinos del «Balears» y una bandera para el «Marqués de Comillas».

Ingresa 904'95 pesetas por venta de específicos.

Se incrementa la ayuda al Patronato del Refugiado y se confeccionan centenares de prendas para el Ejército.

Se celebra con éxito la representación de «Los Gavilanes» confeccionándose el vestuario.

El «Plato Único» produce en este mes 35.025'30 pesetas.

Las falangistas han recogido y siguen recogiendo en comercios y casas particulares artículos y dinero.

Se ha asistido a muchos pobres y refugiados y se han entregado a los tripulantes del «Lázaro» 15 pares de botas, gracias a la gentileza de los comerciantes.

Se cuenta con gran cantidad de mantas, ropas etc. y se cuenta con 2.635 pesetas que serán destinadas para el frente de Madrid.

F. F. ha recaudado 770'10 pesetas para el homenaje a Carmencita Franco y ha confeccionado 550 uniformes para la Sección de Flechas (niñas) organizando un festival gimnástico.

Esta es, a grandes rasgos, la labor de F. F. de Palma.

Terminada la lectura de este resumen, Concha Hevia leyó una poesía dedicada a F. E.

Después se leyeron algunas palabras de nuestros AUSENTE, JOSÉ ANTONIO.

## Nota del Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza

(Pertenece a la Nacional-sindicalismo).

Este Colegio se complace en hacer público haber recibido un telegrama del Presidente de la Asamblea Nacional de Colegios, celebrada en Valladolid los días 29 y sucesivos del pasado mes de marzo que, a la letra, dice:

«Asamblea Nacional de Colegios Liberados, reunidos en Valladolid, acordó unanimidad felicitar ese de su digna presidencia haciéndola extensiva a toda la ciudad y su guarnición por el heroico comportamiento demostrado en la gloriosa Gesta Nacional. — Salúdale, Presidente Asamblea, JOSÉ MARTÍN».

Lo que se participa para su mayor divulgación y, en especial, para conocimiento de la heroica guarnición y pueblo de esta noble ciudad.

SALUDO A FRANCO. ARRIBA ESPAÑA.

### De Montuiri

#### Gran Función a Beneficio del Movimiento Nacional

En la villa de Montuiri, domingo día 5 de Abril se proyectó una gran función a beneficio del Movimiento.

Las señoritas falangistas de Montuiri representaron en el salón teatro Royal (que su dueño cedió muy gustoso gratuitamente) la simpática zarzuela titulada «La Envidiosa» y un magnífico sainete llamado «Beaturas» y además de estos dos actos, hubo una amplia conferencia por el jefe de policía señor Barrado explicado los puntos esenciales de Falange. Después de la función nuestro camarada Barrado dió una pequeña explicación a los Falangistas de dicha villa, de la manera que deben conservar su programa y la disciplina que deben tener a sus jefes respetándole y obediéndoles y así serán respetado por ellos.

Se despidió saludando a los concurrentes con el grito de ¡Arriba España!

#### Para la Defensa Pasiva Antiaérea

Con objeto de dotar de algunos elementos necesarios para su actuación a LAS ESCUADRAS DE FALANGE AL SERVICIO DE LA DEFENSA PASIVA ANTIAEREA se agradecerá de los Sres. electricistas, comerciantes así como particulares, que faciliten algunas lámparas eléctricas provistas de sus correspondientes pilas, así como faroles de petróleo.

Se espera que dado el patriotismo y desinterés de que siempre ha dado muestras el vecindario de Palma, se conseguirán los elementos que se solicitan y que son de imprescindible necesidad para la humanitaria actuación de las escuadras citadas.

A los Sres. donantes que lo deseen les serán devueltas las lámparas o faroles una vez terminen las presentes circunstancias, igualmente se agradecerá cualquier donativo en metálico que se haga con objeto de ayudar a los gastos que ocasione el perfecto equipo de las Escuadras mencionadas.

Los donativos se dirigirán a la Jefatura de Falange, Cuartel Ruiz de Alda (Paseo Lonja) debiéndose indicar al efectuar los mismos que son con destino a las Escuadras de la D. P. A.

### ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529

### Aviso

Se ruega a los industriales taxistas de Palma de Mallorca que no han recogido el carnet de la O.N.S. ni la insignia de los coches, pasen por el domicilio del camarada Delegado Jaime Vila, Anselmo Clavé 7 (Garage Español) antes del día 12 de los corrientes.

### Organización Nacional Sindicalista

#### SINDICATOS OBREROS

Se convoca a todos los obreros chófers, particulares y de servicio público, a la reunión que para el próximo martes día 13 del actual, a las siete de la tarde tendrá lugar en la Casa Primo de Rivera, a fin de constituir el Sindicato de chófers en el seno de la Organización Nacional Sindicalista.

Dada la importancia de la reunión, se ruega la más estricta asistencia y puntualidad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

### La función a beneficio de la «Cruzada contra el paro»

Para la segunda representación de la «Gran Gala Benéfica» del Grupo Literario-Artístico se han fijado precios verdaderamente populares a fin de que sean asequibles a todos. Esta primera función a beneficio de la «Cruzada contra el paro» ha merecido el honor de ser patrocinada por nuestro Excmo. Sr. Gobernador Civil quien tanto se preocupa del problema del paro obrero con éxito palpable.

Apenas anunciada este bis de la Gran Gala han sido numerosas las personas que han pasado por el Ateneo a fin de formular encargos y adquirir localidades.

A partir del Domingo día 11 en la taquilla del Teatro Principal se dará comienzo a la venta de localidades.

No debe faltar nadie a esta función benéfica que tendrá lugar el día 13 a las seis de la tarde.

### Rasgo de un falangista

El camarada Juan Morey Villalonga de Falange Marítima, y empleado de la entidad bancaria Crédito Balear, el martes al realizar un delicado servicio en el Banco de España, se le fué entregada además la respetable suma de 10.000 pesetas.

El nombrado camarada al darse cuenta de la diferencia se apresuró a devolver la importante cantidad, siendo efusivamente felicitado por la Dirección del Banco de España.

Damos a la publicidad el rasgo de este camarada nuestro sabiendo que ofendemos su modestia y no tenemos en cuenta sus deseos de que quedara su acción en silencio, porque Juan Morey sabe bien que la honradez, es cualidad natural en el perfecto falangista.

### La Falange Femenina de Manacor en su obra benéfica

Mientras esperamos con fé ardentísima, el resurgir de la Patria, su bello amanecer, la Falange Femenina, puestos nuestros ojos en Dios y en la España que sufre en la carne viva de sus hijos, cumpliendo los impulsos de nuestro corazón, sin perdonar sacrificio, atentas a la gran obra de caridad, de consolar al triste, de enjugar las lágrimas de los que lloran, de vestir al desnudo, como rezan las obras de misericordia, nos aplicamos cuidadosas, en esa labor de costura, de confección de ropas destinadas a cubrir



Los flechas de Capdepera, con se Jefe, Juan Morey, juntamente con Falange Femenina, después de cumplir con los deberes pascuales en la Iglesia parroquial de dicha localidad, el día veinticinco del pasado Marzo.

### Ultimas noticias

#### Gran actividad de nuestra aviación en el Norte

ALAVA.—Nuestra aviación ha bombardeado intensamente y con el éxito de siempre todas las concentraciones y fortificaciones rojas del frente de Vizcaya.

También ha volado sobre Santander y Gijón, actuando con gran precisión.

los cuerpos de nuestros hermanitos pobres. Desde el pasado mes de octubre hasta la fecha, Falange Femenina ha costeado y confeccionado, las siguientes prendas: 70 vestidos señora, 15 trajes caballero, 12 trajes de niño, 30 uniformes de colegial, 30 camisas caballero, 48 cortes pantalón, 99 camisas de Falange, 20 camisas milicianos, 50 vestidos niña, 20 vestidos criatura, 3 canastillas completa, 100 uniformes Flechas (Sólo la labor), 48 camisetas, 36 sábanas, 3 docenas calzoncillos, 10 docenas pañuelos, 10 mantas, 29 pares zapatos. Además hemos repartido 350 litros de leche para los enfermos pobres, cuyos enfermos, al ser necesario, en vistas de su curación, hemos trasladado en coche a la capital sin regatear gastos ni sacrificios.

(Continuará)

### Los nacionales a 20 kilómetros de Bilbao

VITORIA.—Las mesnadas rojas abandonan desordenadamente sus posiciones en los sectores del frente vasco, ante el empuje de la Infantería y de los intensos bombardeos de la Artillería y de la Aviación nacionalistas.

La metralla nacionalista no cesa de caer sobre los separatistas y marxistas vascos, siendo ello la causa de su gran desmoralización que los impele a replegarse rápidamente hacia Bilbao.

De cuya ciudad se hallan nuestras columnas avanzadas a menos de 20 kilómetros.

### Desmoralización y pánico en Bilbao

VITORIA.—El pánico que reina en la capital vizcaína es tremendo.

La desmoralización entre la población civil y hasta en los combatientes es enorme.

Tienen ya la convicción más absoluta de que no será posible detener el avance nacionalista.

### La masonería ha sido declarada fuera de la ley en Portugal

LISBOA.—El edificio que ocupaba la logia masónica en esta ciudad ha sido ocupado por el ejército el cual lo ha convertido en cuartel.

El hecho es consecuencia de haber sido declarada la masonería fuera de la ley por el Gobierno portugués.

### Nuevas líneas de trincheras alrededor de Madrid

MADRID.—Ante el esperado y temido ataque decisivo a la Capital de España, el general Miaja ha ordenado la rápida construcción de trincheras y parapetos circundando el casco de la población.

### En Italia se declara oficial la enseñanza del Evangelio

ROMA.—El Gobierno de Mussolini ha publicado una circular declarando oficial en todas las escuelas la enseñanza del Santo Evangelio.

Los alumnos de cualesquiera centros docentes, tanto de primera como de segunda enseñanza, tendrán que aprender los principales pasajes del Evangelio.

### MECANOGRAFO

Aceptaría propaganda, circulares, etc.; casa de comercio o similar. Preferible trabajar en mi domicilio.

Escriba a MAKVY. Administración de «FALANGE».

## RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30  
RIGUROSO ESTRENO

CARMEN BONI y  
ANDRE ROANNE en

## No seas celosa

El gran actor GEORGE ARLISS en  
OCULTA PROVIDENCIA

Lunes: «SU GRAN SACRIFICIO» por  
RICHARD BARTHELMES y «EL PAN  
NUESTRO DE CADA DIA» Un film  
de King Vidor.

## MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30  
BORIS KARLOFF en

## El caserón de las sombras

ROBERT ARMSTRONG  
y HELEN MARCK en

## EL HIJO DE KONC

Lunes: «UNIDOS VENCEREMOS»  
por LEW AYRES y SALLY BLANE y «EL  
CENTAURO» por TOM KEENE.